

# DEL PLAN DE EMPLEO

## La UE vigilará las políticas laborales

Los Quince acuerdan un método común para combatir el paro

**Luxemburgo / EFE.**— Los líderes de los Quince acordaron ayer en la Cumbre del Empleo un método común con orientaciones para luchar contra el desempleo, que afecta a 18 millones de personas en la UE.

Tras discutir punto por punto el documento elaborado por la Presidencia luxemburguesa —una versión menos ambiciosa que la pretensión inicial de Bruselas—, los mandatarios concluyeron el texto final por el que se establece un método de supervisión multilateral anual de los programas de empleo nacionales y orientaciones precisas para 1998.

“El Consejo de hoy —por ayer— constituye un punto de partida, y no un punto de llegada”, dijo el primer ministro luxemburgués, Jean-Claude Juncker, al finalizar la reunión. “Creo que la cumbre ha sido un éxito en la medida en que hemos tenido discusiones difíciles y ha costado ponerse de acuerdo, pero el éxito

al que tendemos es a la puesta en práctica de las decisiones que hemos adoptado”. Juncker bautizó como el “Método de Luxemburgo” la aplicación a partir de ahora de “la misma vigilancia multilateral y convergencia que hemos aplicado a la Unión Económica y Monetaria”.

La principal prioridad de la mayoría de los Gobiernos, reducir el elevado desempleo juvenil y de larga duración (9 y 4,8 millones, respectivamente), se recoge en la orientación de que los Estados deben aumentar considerablemente las posibilidades de reinserción de estos colectivos en un plazo de cinco

años. Esto se logrará proporcionando un trabajo o un curso de formación a los jóvenes con seis meses de desempleo o a los adultos que lleven más de un año sin trabajo.

España, que con el 19,9% casi dobla la tasa media de paro comunitario, forzó la renegociación de este punto, tras asegurar el presidente del Gobierno, José María Aznar, a sus colegas, que no podía aceptar el plazo de cinco años y pedir comprensión ante los esfuerzos realizados este año para crear empleo.

Con la mediación del primer ministro portugués, António Guterres, Juncker propuso introducir una excepción para los miembros de los Quince con una tasa excepcionalmente elevada de paro, a los que se concede un plazo mayor.

**Portugal medió para que España disponga de un plazo mayor para colocar a sus parados**

**Kohl rebajó al 20% la cifra de desempleados que se acogerán a medidas de reinserción**

El canciller alemán, Helmut Kohl, que ha mantenido con España una posición contraria a todo tipo de compromisos cuantificados, logró que se situara en

el 20% la cifra de desempleados que podrán acogerse a medidas activas de inserción profesional, frente al 25% del borrador.

“Los planes nacionales de cada país serán examinados en el último Consejo del año, que debe convertirse en un Día del Empleo”, explicó Juncker.

El primer ministro británico, Tony Blair, destacó el apoyo que presta el documento al fomento de las pequeñas y medianas empresas, y la noción de “empleabilidad”, es decir, las medidas para mejorar la capacidad de inserción profesional para crear empleo.



**DIFÍCIL EQUILIBRIO** Arriba, los franceses Chirac y Jospin; abajo, Kohl con los ministros de Exteriores alemán y holandés.

### Rapapolvo de Chirac a Jospin por sus 'ensayos'

El presidente francés, Jacques Chirac, advirtió ayer en Luxemburgo contra “el espejismo de las experimentaciones arriesgadas” que “pueden afectar gravemente a la eficacia de la lucha contra el paro”. Una alusión más que directa a las fórmulas ensayadas por su primer ministro, el socialista Lionel Jospin, sobre creación de empleo en servicios sociales y

la reducción de la jornada laboral a 35 horas semanales. “Sin un largo acuerdo del cuerpo social, la inestabilidad de los dispositivos de la política de empleo y el espejismo de las experimentaciones

arriesgadas pueden afectar la eficacia de la lucha contra el paro”, dijo el presidente galo. “La Europa que nosotros queremos hacer es una Europa que tiene confianza en la iniciativa individual, que apuesta en la capacidad y la calidad de adaptación de los hombres y que les prepara para los cambios profesionales que deberán afrontar”, concluyó.

ANGEL DIAZ (EFE) / MICHEL EULER (AP)